

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 28 de septiembre de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Se inicia el Remate Nacional del Libro Universitario

SALUD:

Nacional: Aplicarán 2 millones de vacunas contra influenza a trabajadores de hospitales

Internacional: Más de 140 muertos deja Ketsana en Filipinas

ECONOMÍA:

Estatad: Las granjas acuícolas, importantes fuentes de empleo regional: Carpintero

Nacional: La canasta básica se ha elevado 124 por ciento

Internacional: Crean 7 países sudamericanos el Banco del Sur; 7 mil millones de dólares, capital inicial

POLÍTICA:

Estatad: Gestiona MAC recursos para festejos del 2010

Nacional: Decretan alerta en las prisiones federales de máxima seguridad

Internacional: La bandera de México no ondeará más en Honduras, por orden de Micheletti

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la nota en la cual se informa que el 25 de enero de 2010 inicia la nueva maestría en Ciencias Cognitivas en la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se trata de un programa transdisciplinar, en el que participan tres facultades: Psicología, Ciencias y Humanidades. Se podrá cursar en dos años y está orientada a la investigación. Fue aprobada por el Consejo Universitario el 30 de junio de 2009 y por la Comisión Estatal para la Educación Superior el 10 de julio.

La Jornada Morelos, (Sergio Coyote).

“Destacan la alta productividad del Instituto de Ciencias Físicas de la UNAM”

El Instituto de Ciencias Físicas de la Universidad Nacional Autónoma del México (ICF-UNAM) genera alrededor del 10 por ciento de la producción nacional en este ramo de la investigación, además de agrupar al 5 por ciento de los investigadores en el área. Esto fue dado a conocer en el marco de la celebración del tercer aniversario de la creación de esta institución, cuya sede se encuentra en Cuernavaca, Morelos.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

“Causa fuga de cerebros rezago significativo en investigación”

La fuga de cerebros, un rezago significativo en materia de investigación y que Morelos deje de ser el "estado del conocimiento" al no poder seguir apoyando a los 40 centros de investigación instalados en la entidad, son algunas de las consecuencias que traerá consigo el recorte presupuestal para la ciencia y la educación superior, producto de la actual crisis económica que enfrenta el mundo y México en lo particular. Si bien el escenario financiero es desalentador para todos los sectores de la población, más lo es para los rubros de ciencia y tecnología, toda vez que las autoridades federales y estatales nunca le han dado la importancia debida a este sector y lo ubican como el principal eje para que sea ahí en donde se disminuyan los recursos económicos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1341854.htm>

“30% de escuelas mantienen filtro sanitario: Salud”

Las autoridades de la Jurisdicción Sanitaria II advierten a los planteles educativos de la importancia de realizar los filtros sanitarios, toda vez que viene el rebrote de la Influenza Humana AH1N1. Señalaron que de acuerdo con la supervisión que se ha registrado después del regreso a clases, sólo en un 30 por ciento de los planteles educativos mantienen el filtro sanitario, por lo que se hace un llamado a los directivos para que implementen los filtros sanitarios. "La Secretaría de Salud ha formado programas de contingencias a través de todos los sectores de salud y las secretarías de Educación y el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos, con el fin de enfrentar el rebrote de la Influenza Humana que se espera en los próximos meses, pero lamentablemente no se están llevando a cabo los filtros como se esperaba, tal vez por el problema de ausencia de maestros que urgía dar solución pronta", puntualizaron.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega)

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1341891.htm>

Nacional:

“Se inicia el Remate Nacional del Libro Universitario”

Con el lema Tiempo de hojas, tiempo de lectura se realizará por segundo año el Remate Nacional del Libro Universitario, mediante el cual 34 editoriales de instituciones de educación superior del país pondrán a la venta títulos, en su mayoría de docencia, investigación, divulgación y literatura. Ante la necesidad de sitios especializados en la distribución de material académico en espacios comerciales, a partir de hoy y hasta el 3 de octubre la feria ofrecerá, a precios de remate, saldos de libros y revistas editadas por las instituciones agrupadas en la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). Algunas de las instituciones académicas que participan este año son el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, la Universidad Nacional Autónoma de México, El Colegio de México, el Instituto Mora, la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y la Universidad Iberoamericana.

La Jornada, p.9a, (De la Redacción).

“Mexicanos sobresalen en Mundial de karate”

México consiguió tres medallas en el Campeonato Mundial de Karate que se celebra en Cancún, gracias a la plata del equipo de kumite varonil cadetes, integrado por Gerónimo Alonso Paniagua, Jafet Solís y Jorge Ayuso, al vencer al representativo de Estados Unidos. Los metales de bronce fueron aportados en kata varonil juvenil por equipos, con Juan Carlos Cortez, Irving Alcántara y Erni Mendoza, y en kumite por equipos juvenil, con José Luis Suárez, Martín Martínez y Pau Messenguer. Por otra parte, en duatlón, Carlos Daniel Chávez consiguió un tercer lugar en distancia sprint de la categoría junior del certamen del orbe de la especialidad, que concluyó en Concord, Carolina del Norte, Estados Unidos, al detener el reloj en 55.59 minutos tras las pruebas de ciclismo y carrera.

La Jornada, p., (Agencias).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/28/index.php?section=deportes&article=a09n2dep>

“Bronce en volibol de playa femenil”

Las mexicanas Martha Revuelta y Diana Estrada se quedaron con el tercer sitio en el Circuito Norceca de Volibol de Playa, que se disputó en Tijuana, al derrotar a la pareja costarricense de Ingrid Morales y Natalia Alfaro por 2-0, con parciales de 21-18 y 21-16.

La Jornada, (Notimex).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/28/index.php?section=deportes&article=a09n3dep>

SALUD:

Nacional:

“Aplicarán 2 millones de vacunas contra influenza a trabajadores de hospitales”

El gobierno de México logró que antes del rebrote invernal de la influenza A/H1N1 un laboratorio surta 2 millones de vacunas que serán aplicadas a los trabajadores de hospitales, informó ayer el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, durante su visita a León, Guanajuato. Según informó, se espera el rebrote de la enfermedad a mediados de diciembre por lo que las dependencias del sector deberán apartar 12 por ciento de las camas. Estamos hablando de 10 a 12 mil. En el momento que veamos una subida importante en la demanda de internamiento, comenzaremos a cancelar cirugías que no son importantes. La prioridad es que la gente no se vaya a morir, explicó el doctor Córdova al final del acto de inicio de la Semana de Donación de Órganos en Guanajuato. Adelantó que a finales de octubre la Secretaría de Salud tendrá 2 millones de vacunas; en los últimos días de noviembre recibirá otros 2 millones de dosis; a finales de diciembre, 7 millones, y así cada mes hasta completar los 30 millones de antivirales que adquirirá México.

La Jornada, p.40, (Varios).

“El tiburón martillo, cerca de la extinción por la sobrepesca en aguas mexicanas”

El tiburón martillo está en peligro de desaparecer, debido a la sobrepesca, la degradación de las zonas costeras y la acidificación del mar que provoca el cambio climático. En las regiones del mundo donde habita, la población tiene una caída de entre 60 y 90 por ciento. Un análisis indica que estos animales se observaban en el sur del Golfo de California en forma abundante; ahora prácticamente han desaparecido debido a la excesiva actividad pesquera. En la región del Golfo de Tehuantepec, uno de sus principales hábitats, entre 1996 y 2003 se encontró que 91 por ciento de la captura correspondía a hembras inmaduras –con lo cual se reduce su reproducción– y 56 por ciento eran neonatos. De acuerdo con análisis de organizaciones ecologistas como Lemanya, Defensores de la vida salvaje, Teyeliz y Costa salvaje, durante siglos en México los pescadores artesanales practicaron de manera sostenible la pesca del tiburón en aguas costeras, pero los avances tecnológicos que llevaron a la incursión de la pesca industrial tecnificada, junto con la demanda internacional de sus productos, provocó un aumento del esfuerzo y del rendimiento de la pesca del pez, así como una expansión en las zonas donde se captura.

La Jornada, p.41, (Angélica Enciso).

“Dañan aguaceros 4 mil casas en Veracruz; 20 mil damnificados”

Entre viernes y sábado, el paso del frente frío número 2 por Veracruz dañó 4 mil 80 viviendas, 25 escuelas y 53 tramos carreteros en 62 municipios, informaron autoridades estatales y federales durante una reunión de evaluación en el municipio de Tecolutla, en el norte del estado, la zona más afectada. También se dio a conocer que hay casi 7 mil hectáreas de cultivos anegadas y al menos 20 mil damnificados.

La Jornada, p.32, (Andrés T. Morales e Israel Dávila).

Internacional:

“Más de 140 muertos deja Ketsana en Filipinas”

El saldo tras el paso de la tormenta tropical Ketsana por la capital de Filipinas, Manila, y sus alrededores se elevó este domingo a 144 muertos y 50 desaparecidos, mientras decenas de miles de personas permanecen aisladas a causa de las inundaciones, lo que llevó al gobierno a decretar el estado de emergencia. La autoridad a cargo de la protección en caso de catástrofes naturales, el NDCC, informó que unas 340 mil personas tuvieron que huir de sus hogares, de las cuales 60 mil fueron alojadas en refugios de emergencia.

La Jornada, p.30, (Dpa, Reuters y Afp).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Las granjas acuícolas, importantes fuentes de empleo regional: Carpintero”

Impulsan en Tlaltizapán proyectos acuícolas que impactan en la creación de micro-empresas manejadas por jóvenes productores de mojarra tilapia, generando fuentes de empleo en la región y beneficio para las familias de la zona, informó Joaquín Carpintero Salazar, alcalde de ese lugar. Trascendió que esta cooperativa de producción se coloca en el primer lugar en producción en su tipo, lo que hace que en el municipio se hayan invertido en esta actividad cerca de 11 millones de pesos para generar el crecimiento económico de la localidad, reveló el presidente municipal.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1341899.htm>

“Goza de buena salud sector porcicultor en Morelos”

Hay constante vigilancia en las 23 granjas tecnificadas y en los cerdos que hay en tres mil 332 predios de traspatio, que en conjunto tienen más de 90 mil cabezas de este ganado, "por lo que la porcicultura morelense goza de buena salud, un factor de garantía para que la sociedad consumidora lo haga con toda confianza", manifestó Roberto Ruiz Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Al tiempo de explicar lo anterior, el funcionario recordó que el estado de Morelos en el año 2008 fue declarado libre de la Fiebre Porcina Clásica (FPC), una distinción como para que día con día, al igual que como se hace con otras especies animales, en este proceso intervengan los productores, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, el Comité Estatal de Fomento Pecuario y Salud Animal, así como Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1341892.htm>

“Tortilleros se oponen a la carga tributaria”

De aprobar los diputados federales el impuesto del dos por ciento sobre el consumo, los industriales de la masa y la tortilla se verán obligados a presentar declaraciones especiales y, por ende, requerirán de los servicios de contadores públicos, además ese nuevo impuesto impactará de manera negativa en el precio del producto. El presidente del Consejo Estatal de la Masa y la Tortilla, Manuel Vidal Aranda, tras señalar lo anterior descalificó el incremento a la energía eléctrica, gas, gasolina y combustibles que también se prevén dentro del paquete económico para el ejercicio fiscal 2010 presentado por el gobierno federal.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18776>

“Dedicarán 32 mdp a obras sociales”

Con el esfuerzo compartido de los gobiernos federal, estatal y municipal y de migrantes radicados en distintos estados de la Unión Americana, se realizan 34 obras que beneficiarán a cientos de familias de varios municipios, dentro del programa 3 X 1. Bajo este esquema el delegado federal de la Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera, dio a conocer que el programa de 3X1 va muy avanzado y están por concluir diversas obras que se programaron en nueve municipios que se arriesgaron en participar en este programa, en éste colaboran con recursos los connacionales debidamente constituidos en clubes que radican y trabajan en diversos estados de la Unión Americana. Los municipios que participan en el programa de Desarrollo Local 3X1 son: Jojutla, Miacatlán, Tetecala, Totolapan, Cuautla, Emiliano Zapata, Tetela del Volcán, Atlatlahucan y Tepalcingo.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1341888.htm>

Nacional:

“La canasta básica se ha elevado 124%”

La titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Laura Velázquez Alzúa, informó que de enero a septiembre el costo de la canasta básica se elevó 124 por ciento, lo que significa que las familias capitalinas deben desembolsar 698.86 pesos en promedio para adquirirla, obligándolas en muchos casos a comprar sólo lo indispensable. De acuerdo con el estudio comparativo de precios que realiza la dependencia, el costo de los 25 artículos elementales de la canasta básica presentan en dicho periodo un alza hasta de 99.90 por ciento, como son los casos de la cebolla, la tortilla de maíz, arroz, frijol negro, lenteja, aguacate, chile serrano, papa alpha, jitomate saladet y tomate verde. El pollo subió de 17.90 a 29.90; carne de cerdo, 36.80 a 72.90, y la mojarra tilapia, de 25 a 62 pesos kilo, aunque el golpe más fuerte se observará hacia finales de año, señaló la funcionaria. Mencionó que la tienda de autoservicio más cara es Wal-Mart, mientras la Central de Abasto y los 317 mercados públicos ofrecen mejores precios.

La Jornada, p.35, (Laura Gómez Flores).

“En el último año cerraron 652 empresas del vestido: CNIV”

Entre agosto de este año y el mismo mes del año pasado, 652 empresas dedicadas a la industria del vestido cerraron su puertas, lo que representó una pérdida de 49 mil 708 empleos, informó la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV). Abundó que durante los primeros seis meses de este año la Administración General de Aduanas reportó una baja de 17.2 por ciento en el valor de las importaciones de prendas de vestir respecto del mismo periodo del año anterior, mientras en el caso de las exportaciones el retroceso fue de 13.1 por ciento.

La Jornada, p.24, (Juan Carlos Miranda).

“Hacienda intensifica estrategias para lograr aprobación del paquete fiscal 2010”

Como parte de su estrategia para lograr la aprobación del paquete fiscal 2010, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) arrancó vía Internet un proyecto de difusión de "preguntas y respuestas sobre el paquete económico para 2010" en varias entregas, con el que pretende despejar supuestas dudas sobre el contenido de la propuesta presupuestal para el año entrante. En una "nota técnica" de su "primera parte", la dependencia arranca con una exaltación de que la del año entrante es una propuesta "responsable", que busca contener los efectos negativos del ciclo económico adverso, de la disminución de los ingresos petroleros y de los provocados por una de las recaudaciones más bajas de América Latina tanto en la inversión, como en el crecimiento económico futuro. En la "nota técnica" que aparece en la página electrónica de la SHCP se reconoce la baja recaudación tributaria, pero no se explican las razones de la ineficiencia de las autoridades fiscales; se justifican los nuevos impuestos y las alzas a los existentes con el hecho de que México no es el único país que sigue ese camino.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).

Internacional:

“Crean 7 países sudamericanos el Banco del Sur; 7 mil millones de dólares, capital inicial”

Al concluir hoy su segunda reunión cumbre en tres años, Sudamérica y África coincidieron en la necesidad de crear una arquitectura financiera regional que las fortalezca frente a la crisis económica, a través de mecanismos propios de financiamiento que pongan fin a la dependencia del norte. Los 28 gobernantes, cancilleres y altos funcionarios de 66 países, que se habían propuesto pasar de la teoría a la práctica en el encuentro celebrado en la isla Margarita –en el mar Caribe venezolano, enclave del comercio de esclavos africanos en la colonia española–, adoptaron una declaración final de 95 puntos, en la cual renovaron anteriores compromisos, convocatorias, exhortaciones, condenas y apoyos políticos, entre los que destaca el respaldo a la propuesta de reforma al Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas para garantizar "mayor participación de los países en desarrollo".

La Jornada, p.29, (Afp, Dpa, Reuters y PI).

POLÍTICA:

Estatal:

“Gestiona MAC recursos para festejos del 2010”

Sin afectar los proyectos para el desarrollo social y de infraestructura del estado, el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, aseguró que dentro del Paquete Económico 2010 propondrá la asignación de los recursos económicos suficientes para la organización de los festejos del Centenario de la Revolución y el Bicentenario de la Independencia de México. Así lo dio a conocer durante su participación en la Mesa de Trabajo de los Avances de la Comisión Ejecutiva para las Conmemoraciones 2010, ante el Consejo Asesor conformado por ciudadanos, académicos, investigadores, empresarios y líderes de diferentes sectores de la sociedad.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1341862.htm>

Diario de Morelos, p.p.3, (Redacción).

La Unión de Morelos, p.p.-3, (Sin firma).

EL Regional del Sur, (Redacción). <http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18777>

La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García).

“Adeudan municipios 15 mdp a la Conagua”

Cerca de 15 millones 300 mil pesos deben 22 municipios de Morelos a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) por concepto de descargas de aguas residuales en ríos, tan solo por el año 2008. lo anterior lo dio a conocer el director general del organismo en la cuenca Balsas, Juan Carlos Valencia Vargas, quien agregó que, al no pagar, los municipios pierden la oportunidad de ser considerados dentro de los programas federales. “Los municipios que por lo menos han pagado algo en el 2008 son Cuernavaca, Emiliano Zapata, Miacatlan, Ocuilco, Temixco, Tepalcingo, Tetela del Volcán, Totolapan y Zacualpan de Amilpas, los demás no ha realizado pago alguno”.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Brenda Ramírez)

“Relevarán en breve al titular del Fitur”

Con apenas dos meses en el cargo, el titular del Fideicomiso de Turismo (Fitur), Alejandro Noriega Aguilera, será reemplazado en los próximos días por una persona de confianza del nuevo secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda. La Asociación de Hoteles, principal aportadora de los recursos con los que opera el Fitur, confía en que el cambio promovido por el secretario funcione de forma positiva en la ocupación hotelera.

Diario de Morelos, p.5, (Antonietta Sánchez).

“Capacitarán a estudiantes que conformarán nueva unidad policiaca”

Hoy lunes instructores de la Policía Nacional de Colombia iniciarán la impartición de un curso de capacitación a aspirantes a conformar la Unidad de Combate a Secuestros para el Estado de Morelos, con el curso denominado Acciones antisequestro y anti-extorsión. Así lo dieron a conocer ayer voceros de la Procuraduría General de Justicia, quienes recordaron que esta Unidad Antisequestros es resultado y compromiso de la estrategia nacional para el combate al secuestro, en la que los estados de la federación se comprometieron a crear células con personal calificado y especializado.

El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1341837.htm>

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

“Consumo desmedido de embriagantes, un descuido de alto riesgo: pobladores”

Denuncian la proliferación del consumo desmedido de alcohol en los municipios de Zacatepec y Jojutla, y que el lugar conocido como El Mirador, en Los Pilares, de Galeana, es el punto ideal para que más de 200 personas, en promedio, puedan consumir bebidas embriagantes bajo la mirada indiferente de Seguridad Pública de esas localidades. Tras la apertura exagerada de expendios de bebidas embriagantes las 24 horas, la proliferación de puestos de *micheladas*, centros nocturnos y discotecas en el boulevard de Galeana, de los municipios de Zacatepec y Jojutla, adjunto al cierre de Los Miradores, en Tequesquitengo, ha desembocado en que personas de distintas edades hayan elegido el paraje conocido como El Mirador, de Los Pilares, para ejercer ahí el consumo de bebidas embriagantes, señalaron vecinos del lugar.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1341887.htm>

Nacional:

“Decretan alerta en las prisiones federales de máxima seguridad”

El Gabinete de Seguridad Nacional del presidente Felipe Calderón estableció estado de alerta para las prisiones federales de máxima seguridad, por encontrarse al límite de su capacidad de ocupación. Las fuentes consultadas señalaron que en el mencionado gabinete se puso énfasis en que "los penales de máxima seguridad no deben operar a más de 90 por ciento de su capacidad, porque se pone en riesgo la estabilidad carcelaria, y por ello se fijó el estado de alerta". Asimismo, se ha considerado poner en marcha medidas especiales de apoyo a la vigilancia de penales en 13 entidades federativas, debido a que integrantes de la delincuencia organizada han sido encarcelados en grupo y han impuesto reglas en esos reclusorios.

La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo García).

“Sanciona IFE a 4 funcionarios ‘por errores’”

Ante los errores cometidos en el pautaje de spots de los partidos políticos durante el proceso electoral pasado, el Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó a cuatro funcionarios de la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos. La directora de radiodifusión, Juliana Murguía Quiñones, es la funcionaria de más alto rango involucrada en estas acciones y será suspendida 90 días y se le retirará del cargo. Sin embargo, como parte de las medidas correctivas adoptadas por el instituto, destaca la destitución definitiva de María de Lourdes Valdez Cortez, jefa de departamento, a la que se le detectaron las mayores responsabilidades en las equivocaciones en que incurrió el IFE.

La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia).

“Arranca oficialmente la carrera por la presidencia de la CNDH”

Este lunes se publicará la convocatoria para elegir al ombudsman nacional para el periodo que va del 16 de noviembre de 2009 al 15 de noviembre de 2014, y a partir de este día y hasta el 9 de octubre las ONG podrán inscribir a sus candidatos en la oficialía de partes del Senado. Una vez que se cierre el plazo para la inscripción, las comisiones unidas de Derechos Humanos, Justicia y de Estudios Legislativos del Senado sostendrán una reunión de trabajo para analizar las candidaturas que cumplen con el requisito de elegibilidad indicado en el artículo 9 de la Ley de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), y con las condiciones publicadas en la convocatoria.

La Jornada, p.15, (V. Ballinas y A. Méndez).

“Aumenta la puja entre aspirantes a convertirse en magistrados de la SCJN”

El 3 de agosto pasado, al iniciar el segundo periodo de sesiones de este año, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, dio el banderazo de salida en la carrera por suceder a Genaro Góngora Pimentel y Mariano Azuela Güitrón, al llamar al Ejecutivo federal y al Senado que la designación de los nuevos ministros se realice "con toda oportunidad". Los funcionarios indicaron que el nombramiento de los ministros estará relacionado con el del presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, los de dos consejeros de la Judicatura Federal y del director del Banco de México, todos los cuales se realizarán en diciembre.

La Jornada, p.15, (Jesús Aranda).

“Adjudicará Pemex dos grandes contratos a empresa más cara y sin experiencia”

Petróleos Mexicanos (Pemex) se prepara a adjudicar de manera directa el contrato para la construcción de dos plantas desulfuradoras en las refinerías de Tula y Salamanca, para elaborar gasolinas con ultra bajo azufre (UBA), a la empresa Saipem, pese a que la oferta de ésta es superior en 50 millones de dólares a la formulada por la compañía Samsung, que presentó la cotización más baja. El contrato, por 458 millones de dólares (unos 6 mil millones de pesos), sería el primero de gran magnitud adjudicado por la paraestatal bajo la dirección de Juan José Suárez Coppel. El Instituto Mexicano de Auditoría Técnica (IMAT), testigo social del proceso licitatorio designado por la propia paraestatal, concluyó que la asociación de Sainmexicana /Saipem "no acredita el requerimiento de experiencia y capacidad técnica establecido en las bases de licitación".

La Jornada, p.21, (Israel Rodríguez).

“La situación de Aviaca sigue muy difícil: subsecretario de Transporte”

La situación "permanece muy difícil" para Aviaca, ya que para volver a volar tiene que pagar sus deudas y pasar una nueva revisión de seguridad sobre el estado en el que se encuentra su flota, señaló el subsecretario de Transporte, Humberto Treviño. Destacó que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) está lista para nombrar un administrador, un síndico o un conciliador, al momento que un juez lo solicite. El funcionario dijo que la aerolínea que dirige Eduardo Morales no está en condiciones de anunciar su regreso, debido a que solicitó entrar a concurso mercantil y se lo concedieron, de tal forma que se encuentra en un procedimiento legal que llevará tiempo y cuyo fin es resolver su situación.

La Jornada, p.20, (Miriam Posada García).

“Se unen secretarios de Turismo de 20 entidades contra la eliminación de Sectur”

Los secretarios de Turismo de 20 entidades del país y representantes del sector privado formaron un frente común para impedir la eliminación de la Secretaría de Turismo federal, medida que "sería un error", pues el máximo ahorro que se alcanzará sería de 175 millones de pesos anuales, 0.22 por ciento de los recursos que se estima captar por las medidas de austeridad y ajustes impulsados por el gobierno, pero se correría el riesgo de debilitar un sector estratégico para el desarrollo actual y futuro de México. Durante la celebración del Día Mundial del Turismo y acompañados de representantes del sector privado, como el presidente de la Coparmex-DF, Juan de Dios Barba Nava, y de diputados federales, explicaron que si bien dicha medida fue aplicada en países como Canadá o España, no es viable en México porque las condiciones económicas son diferentes.

La Jornada, p.23, (Laura Gómez Flores).

“El Seguro Popular, sin recursos para atender más de 61 males”

El dinero del Seguro Popular es insuficiente para garantizar la atención gratuita de enfermedades graves y de alto costo de los afiliados a ese programa. Actualmente cubren 49 padecimientos de este tipo, como tumores malignos de infantes y mujeres y el sida, pero hay una lista de 61 más, entre ellos infartos, insuficiencia renal y hemofilia en adultos, que por ahora no podrán incluirse, admitió Salomón Chertorivski, titular de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud (CNPSS), encargada de éste y otros programas del ramo. Este esquema de afiliación surgió con el objetivo de convertirse en el tercer pilar de la seguridad social y garantizar el acceso universal a la salud en el año 2011. Cuenta con el Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos, donde anualmente ingresa 8 por ciento del presupuesto asignado al Seguro Popular, para cubrir enfermedades costosas, y del cual se tomaron mil 800 millones de pesos para enfrentar la contingencia por la pandemia de influenza A/H1N1.

La Jornada, p.38, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“La bandera de México no ondeará más en Honduras, por orden de Micheletti”

La bandera de México ya no puede ondear en Honduras, por órdenes del golpista Roberto Micheletti. La embajada de México tampoco puede ostentar en su fachada el escudo nacional del águila y la serpiente. Los representantes mexicanos deben, además, entregar "a la brevedad" las placas diplomáticas de sus vehículos, los carnets de identificación y los formularios que les permiten importar ciertos productos sin pagar impuestos. El gobierno de Micheletti exige lo mismo a Venezuela, Argentina y España, aunque en el caso de los dos primeros países ya había "expulsado" a su personal diplomático, con el resultado de que sigue aquí. Si México quiere que la bandera tricolor vuelva a ondear en Tegucigalpa, deberá negociar con la cancillería del gobierno de facto el "restablecimiento" de relaciones y adoptar medidas de "reciprocidad inmediata", es decir, admitir a un embajador nombrado por el golpista Micheletti.

La Jornada, p.28, (Arturo Cano).

“Brasil no acata ultimátum de golpistas ni reconoce a usurpadores del poder: Lula”

Brasil rechazó hoy el ultimátum del gobierno de facto de Honduras para que defina la situación del presidente constitucional Manuel Zelaya, quien se encuentra en calidad de "huésped" en la embajada brasileña en Tegucigalpa, en una escalada de las tensiones diplomáticas, en la cual la Organización de Estados Americanos (OEA) respondió con una declaración de condena a la decisión de los golpistas de expulsar a funcionarios del organismo de la capital hondureña a San José, Costa Rica, este domingo. "El gobierno brasileño no acata ultimátum de golpistas ni reconoce como gobierno interino a usurpadores del poder", afirmó el presidente Luiz Inacio Lula da Silva en una rueda de prensa ofrecida en la cumbre Sudamérica-África.

La Jornada, p.28, (Afp y Reuters) y La Jornada Morelos, p.,8, (Agencias).

“Prohíbe el gobierno de facto las manifestaciones públicas por 45 días”

El país "en calma" de Roberto Micheletti se muerde la cola. A los ya habituales toques de queda y las incursiones en barrios populares que han derivado en balaceras, allanamientos ilegales y detenciones inconstitucionales, según organismos de derechos humanos, el gobierno de facto agrega un decreto que lo autoriza a suspender a los medios de comunicación que "atenten contra la paz y el orden público" y prohíbe las manifestaciones públicas durante 45 días. Todo, en aras de "mantener la democracia" en Honduras, como machaca a cada rato, en televisión y radio, el gobierno de Micheletti. El decreto debe ser aprobado aún por el Congreso, aunque un alto funcionario del gobierno dijo a una agencia informativa que ya está vigente.

La Jornada, p.27, (Arturo Cano).

“Instalará EU bases navales en Darién y Punta Coca, Panamá”

Estados Unidos establecerá bases navales en Bahía Piña, en la provincia de Darién, limítrofe con Colombia, y Punta Coca, al sur de la provincia occidental de Veraguas, ambas en el litoral de Panamá, en el Pacífico, informó el ministro panameño de Gobierno y Justicia, José Raúl Mulino. En declaraciones al diario local La Prensa, Mulino, quien integró la comitiva del presidente de la república, Ricardo Martinelli, a Estados Unidos, en el 64 período de sesiones de la Asamblea General de Naciones Unidas (ONU), indicó que el tratado que regirá el uso de estas bases se firmará antes del 30 de octubre. Previamente al anuncio oficial, fue celebrada una reunión entre la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hilary Clinton, y Martinelli, para abordar temas de cooperación conjunta.

La Jornada, p.29, (Dpa).

“Gana Merkel segundo mandato en Alemania; formará coalición de gobierno con liberales”

La canciller federal de Alemania, la conservadora Angela Merkel, consiguió hoy un segundo mandato en las elecciones legislativas celebradas este domingo, tras las cuales anunció que formará un gobierno de centro-derecha con los liberales, dando fin a la coalición con los socialdemócratas. La fórmula de la Unión Demócrata (CDU) y la Unión Socialcristiana (CSU) de Merkel alcanzó 33.8 por ciento de los votos, según cifras oficiales difundidas por los canales públicos de televisión ARD y ZDF. Pese a la victoria, se trata de su peor resultado desde 1949. "Hemos conseguido nuestro objetivo electoral de crear una mayoría estable con un nuevo gobierno", dijo Merkel ante la ovación de seguidores en la central del partido en Berlín.

La Jornada, p.30, (Alia Lira Hartmann).